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Un triunfo soñado titulo la
página oficial de la Asociación
de Corredores de Turismo Ca-
rretera (ACTC) sobre la victo-
ria de Emmanuel Novo el do-
mingo 28 de abril en La Plata,
en el circuito Roberto Mouras,
en la categoría TC Pista que re-
cuerda al gran piloto casarense.
Emma volvió a reencontrarse
con la victoria, como años an-
teriores, después de un comien-
zo que no lo tuvo en todas las
fechas del calendario. Esta era
la oportunidad de rehabilitarse
y mostró sus posibilidades ya

EMMANUEL NOVO VOLVIÓ AL TRIUNFO EN EL MOURAS DE LA PLATA

Volver al triunfo, ese
viejo amigo

Fotos gentileza Lucía García y Nelson García

La Bicicleteada
en beneficio del
Taller Protegido

EL MINISTRO DE SALUD BONAERENSE RECORRIÓ LA NUEVA GUARDIA DEL HOSPITAL

Vidal en Los Toldos y el
Ministro de Salud en 9 de Julio

Concejal Barbieri, intendente Barroso, ministro Scarsi, Directora asociada del Hospital Bollo, diputado
Vivani y Director de hospitales Busso.

«No voy a usar la provincia
como trampolín» dijo la gober-
nadora María Eugenia Vidal
el mediodía del 17 de mayo
en Los Toldos, donde visitó

el flamante museo de la casa
familiar de Evita, acompañada
por el intendente Franco Flexas.
Vidal arribó con una reducida
comitiva y recorrió el moderno

complejo y recordó a la ‘aban-
dera de los humildes’.

Continúa en pág 8, Col. 2

Continúa en pág 15, Col. 1

deportivo

Además: Entrevistas a Jorge Tinetti,
Mauro Esteban y Sebastián Malis

Continúa en pág 15, Col. 3

La lluvia del sábado ante-
rior disminuyó la cantidad de
ciclistas presentes en el punto
de partida de la convocatoria
‘Bicicleteando por el Taller
Protegido’ prevista para el do-
mingo 19 de mayo.  No obs-
tante, a las 10:30 en punto se
puso en marcha la realización
del primer circuito en bici-
cleta solidario. De los más de
60 inscriptos, 38 estaban allí
dando presente, entre los que
se incluyeron participantes de
Martínez de Hoz y el Triunfo

y, por supuesto, de Quiroga.
La lluvia no sólo provocó de-
serciones, a pesar de la bri-
llante jornada a pleno sol,
sino que obligó a modificar
el circuito a recorrer evitan-
do los caminos de tierra.

desde el viernes previo cuando
fue el más rápido en los entre-
namientos bajo la lluvia. El sá-
bado 18 logró el primer lugar
en la clasificación para el do-
mingo donde logró el triunfo en
16 vueltas en 26:48.241 con
1.968 de diferencia sobre el se-
gundo Marcos Castro.

deportivo

Primer encuentro de mujeres de Facundo Quiroga



2 Mayo de 2019

Al llegar por distintos secto-
res, en el fuego cruzado no se
reconocieron como miembros
de la fuerza.

Un efectivo de la Policía Bo-
naerense murió baleado y otro
resultó herido en la ciudad de
Lincoln en un tiroteo por error
entre ambos cuando acudieron
a un llamado de emergencia.

El hecho ocurrió cerca de las
5 de la madrugada del jueves 23
de mayo en la calle Guido Spa-
no entre San Lorenzo y Fortín
Chiquito, del barrio Sagrado
Corazón, una zona de muy
poca iluminación de la ciudad.

Ante un llamado de emergen-
cia desde una vivienda que el
miércoles había sido allanada
en una causa por violencia de
género, acudieron al lugar por

Se anuncia como una fábrica
de trenes que generará 1200 em-
pleos directos e indirectos du-
rante la construcción que a su
vez permitiría otros 400 pues-
tos más para operar la nueva
fábrica. Con una inversión de
U$S 70 millones, la restaura-
ción se realizará por iniciativa
de Trenes Argentinos Infraes-
tructura, organismo dependien-
te del Ministerio de Transporte
de la Nación, y con la inversión
de TMH Argentina, filial argen-
tina del grupo ruso.

El objetivo de la empresa es
generar un polo ferroviario in-
dustrial capaz de brindar solu-
ciones en producción y repara-
ción de locomotoras, vagones
de carga y coches de pasajeros,
tanto eléctricos como diésel,
para el mercado ferroviario na-
cional y regional.

El compromiso de la empre-
sa rusa es invertir US$ 50 mi-
llones en 10 años, donde se pre-

Dos policías se tirotearon por error en Lincoln: uno murió
y el otro está herido

lo menos cinco efectivos distri-
buidos en una patrulla y dos
motos. El llamado era del pro-
genitor del hombre en cuestión
avisando que estaba por fugarse
de la ciudad.

Según lo investigado, el mó-
vil y las motocicletas se despla-
zaron por distintos sectores y
por alguna razón hubo un fuego
cruzado entre ellos, ya que apa-
rentemente no se reconocieron
como integrantes de la fuerza.

Sobre lo sucedido Oscar Ca-
rrizo, subsecretario de Preven-
ción Ciudadana de Lincoln,
dijo que «los policías fueron con-
vocados a una vivienda tras un lla-
mado al servicio de emergencia por
la presencia de un prófugo que te-
nía pedido de captura dispuesto por
personal del Juzgado de Garantías

de Junín por un caso de violencia
de género».

Según el funcionario munici-
pal, a unas dos cuadras antes de
llegar una de las motos dobló
para rodear al inmueble y los
otros móviles continuaron de-
recho y que «dado que en esa zona
había poca iluminación, los poli-
cías se encontraron de frente a me-
nos de ochenta metros entre sí y
mutuamente dieron la voz de alto
pero al parecer desconfiaron hasta
que uno de ellos efectuó un disparo
que originó el tiroteo entre los gru-
pos», relató el subsecretario y
añadió: «El hombre buscado ya no
estaba, evidentemente los efectivos
no se reconocieron y el desenlace
fue esta tragedia».

Como consecuencia del en-
frentamiento, el subteniente
Saúl Ballesteros de 30 años re-
cibió un tiro a la altura del cora-
zón y murió cuando era trasla-
dado al hospital local. El otro
policía, identificado como el su-
binspector Juan Manuel Pérez
de 38 años, resultó herido de
tres impactos, uno en un brazo,
otro en una pierna y el restante
a la altura de la cintura donde el
proyectil quedó alojado, pero
sin que su vida corriera peligro,
se encuentra internado en la
Clínica Pequeña Familia.

Por el hecho, el fiscal Sergio
Terrón, a cargo de la Unidad
Funcional de Instrucción 5 de
Junín acudió al lugar y dispuso
las primeras medidas para de-
terminar lo sucedido y secues-
tró de las armas de los policías.

Además, el funcionario orde-
nó que se haga la autopsia en la

«No lo puedo creer y no
caigo por Dios. Gran

persona, amigo y compa-
ñero, Siempre te recordare

con esa sonrisa querido
‘Balle’ como te decíamos

nosotros. Q.e.p.d y fuerza a
la familia. Otro ángel azul

que nos deja para proteger-
nos desde el cielo» posteó
Diana Bilbao en su cuenta
de Facebook, subiendo la

imagen que acompaña
esta crónica. morgue judicial para determi-

nar las causas de la muerte de
Ballesteros, quien al momento
del enfrentamiento no llevaba
chaleco antibalas.

La investigación quedó cen-
trada en una presunta negligen-
cia de los efectivos al no cum-
plir con los protocolos de segu-
ridad previstos para estos pro-
cedimientos.

En la escena del homicidio
trabajó personal de Policía
Científica, de la Ayudantía Fis-
cal de Lincoln que, además, re-

NUESTRA OPINIÓN

La Duda
vé la construcción de una fábri-
ca completamente nueva con
tecnología de punta que permi-
ta dar un salto cualitativo, in-
crementar exponencialmente la
producción y generar 400 nue-
vos puestos de trabajo directos
para personas de la zona. Los
US$ 20 millones restantes se-
rán destinados a ítems claves
del proyecto: transferencia de
tecnología y conocimiento,
proyectos de inversión social y
comunitaria, y desarrollo de la
cadena de valor.

La duda consiste en que se-
mejante anuncio (fabricación de
trenes de última generación con
tecnología de punta) merecería
una inversión mucho mayor.
Parece un monto poco signifi-
cativo para la magnitud de lo
que se anuncia. Y por supuesto,
no faltan los que atribuyen este
anuncio a una mera proclama
electoralista que se diluirá con
el correr del tiempo.

cibió apoyo de Defensa Civil y
de bomberos. A raíz del falleci-
miento del policía, la Munici-
palidad de Lincoln decretó un
día de duelo, la suspensión de
actos oficiales y la colocación
de las banderas patria, bonae-
rense y distrital a media asta en
señal de acompañamiento a la
familia de Ballesteros.

Saúl Ballesteros de 30 años,
era de Arenaza y tenía una pe-
queña hija. Vivía en Lincoln
desde que había ingresado en la
Comisaría

Guido Spano 861, la casa allanada a la que acudieron los policías
(Google Maps)

Ver pág. 3
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Poda: solamente con autorización

Los Intendentes municipales
de Nueve de Julio y Lincoln,
Mariano Barroso y Salvador Se-
renal, respectivamente, estuvie-
ron presentes en Mechita (Bra-
gado) para participar de la pues-
ta en funcionamiento de la nue-
va fábrica ferroviaria, junto al
presidente de la Nación Mauri-
cio Macri, la Gobernadora
María Eugenia Vidal y el Mi-
nistro de Transportes Guiller-
mo Dietrich.  El intendente de
Bragado Vicente Gatica fue el
anfitrión y también participa-
ron otros jefes comunales y le-
gisladores provinciales de la IV
Sección del acto llevado a cabo
el martes 21 de mayo.

Barroso y Serenal acompaña-
ron, en su recorrida, a Macri,
Vidal y Dietrich en los anun-
cios de la producción de trenes
de última generación. El acto
se celebró con la participación
de las autoridades de la empre-
sa rusa Transmashholding

Como se anticipara, la Municipalidad de Nueve de Julio, a
través de la Subsecretaría de Espacios Verdes y Control de
Plagas, dará inicio en los próximos días a una nueva campaña
de poda del arbolado urbano con una modalidad formativa
para los distintos ejemplares, en los que se trabaja desde abajo
hacia arriba, suprimiendo las ramas que impiden el normal
paso de peatones –hasta 2 metros-, como así también aquellas
que tapan las luminarias de alumbrado.

Al respecto, cabe destacar que la poda solamente se debe
realizar con la debida autorización del municipio, para lo que
se recomienda efectuar las consultas correspondientes a la
Subsecretaría de Espacios Verdes, en el Palacio Municipal, o
a través del número 610000 interno 136. Las cuadrillas muni-
cipales, dotadas de todos los elementos de seguridad, trabaja-
rán sobre especies de jacarandá, lapacho y palo borracho po-
dando lo mínimo indispensable. En tanto, se solicitará además
la colaboración de todos los vecinos  respecto de no estacionar
vehículos sobre las aceras en las que se efectúan los trabajos,
debiendo recordarse que los mismos se inician a las 7 hs.

Barroso participó del lanzamiento de la nueva
fábrica ferroviaria en Mechita
Lo hizo junto al Presidente Macri, la gobernadoraLo hizo junto al Presidente Macri, la gobernadoraLo hizo junto al Presidente Macri, la gobernadoraLo hizo junto al Presidente Macri, la gobernadoraLo hizo junto al Presidente Macri, la gobernadora
Vidal y el ministro Dietrich. También estuvo elVidal y el ministro Dietrich. También estuvo elVidal y el ministro Dietrich. También estuvo elVidal y el ministro Dietrich. También estuvo elVidal y el ministro Dietrich. También estuvo el
intendente de Lincoln, Salvador Serenal.intendente de Lincoln, Salvador Serenal.intendente de Lincoln, Salvador Serenal.intendente de Lincoln, Salvador Serenal.intendente de Lincoln, Salvador Serenal.

(THM), que planea invertir 70
millones de dólares en un plazo
de diez años en arreglo y fabri-
cación de material ferroviario
y generará 1.200 puestos de tra-
bajo

«Esto es mucho más que una
fábrica, es más trabajadores. Es en
primer lugar, como en cada lugar
que recorrimos con Mauricio la
provincia en estos tres años, es re-
cuperar en cada lugar confianza,
confianza de lo que somos capaces
de hacer», dijo Vidal. «Ahora se ve
el fruto del trabajo. A todos esos
argentinos y bonaerenses, que hoy
están preocupados, que tienen di-
ficultades, les quiero decir que sa-
bemos que las tienen, pero tam-
bién queremos mostrarles esto, por-
que esto es más trabajo para más
argentinos, más bonaerenses, que-
remos que todos sean parte de ver-
dad, para siempre», agregó.

En tanto, el presidente Mau-
ricio Macri afirmó estar «muy
emocionado», porque «esto no

es casualidad y los argentinos vol-
vimos al mundo».

La gobernadora María Euge-
nia Vidal destacó que no se tra-
ta sólo de una nueva fábrica,
sino de una nueva escuela se-
cundaria y un jardín de infan-
tes, además de los 200 inscrip-
tos en la tecnicatura ferroviaria
recientemente lanzada en la ciu-
dad. «Si hay algo que hizo pa-
tria en la Argentina son los tre-
nes, muchos pueblos se soña-
ron a raíz de una estación de
tren», concluyó.

El Proyecto

Con esta iniciativa, se espera
que Mechita se convierta en
centro de desarrollo ferrovia-
rio, con un centro de investiga-
ción y con la posibilidad de que
se vayan sumando al predio
nuevos proveedores de todo el
mundo. En este último punto,
ya se ha dado un paso impor-
tante con la reciente instalación
de la empresa sueca Dellner,
que se dedica al mantenimiento
de acoples de coches ferrovia-
rios. La construcción de la nue-
va planta demandará el trabajo
de 400 personas de manera di-
recta y 800 indirectas

El potencial del predio del
Taller Mechita radica en sus 21
hectáreas y cuenta con 18 in-
gresos de vía para reparar loco-
motoras y vagones. Hace más
de 1 año, TMH y Trenes Ar-
gentinos Infraestructura habían
acordado a partir de un permi-
so de uso, reactivar el taller y
conservar los puestos de traba-
jo existentes, pero que no te-
nían actividad desde 2011.
Hoy, el Taller volvió a funcio-
nar, emplea a 50 personas y ya
finalizó la reparación de las pri-
meras locomotoras y vagones
para distintos operadores de la
red nacional, tanto de cargas
como pasajeros.

El Taller Ferroviario de Me-
chita tiene más de 100 años de

NUESTRA GENTE

Decesos
Héctor Omar Medina (« Pepe Zitelo»)
el 29.04.2019, en Junín a los 76 años de edad.

María Cecilia Romero (Ceci) viuda de Lombardi,
el 08.05.2019, a los 94 años de edad.

historia. En 1904 el Ferrocarril
Oeste de Buenos Aires (actual
línea Sarmiento) de capitales
ingleses decidió construir talle-
res ferroviarios para que aten-
dieran los trenes que usarían la
entonces nueva prolongación de
las vías desde Chivilcoy hasta
Bragado y el entonces territorio
de La Pampa. Entre ellos había
uno en Quiroga en el que una
huelga por mejoras salariales y
de la jornada de trabajo (no exis-
tían las 8 horas reglamentarias y
se trabajaba los sábados en jor-
nada completa) derivó en su le-
vantamiento y traslado de per-
sonal y maquinas a –entre otros-
los talleres de Mechita. La re-
tracción económica y social de
Quiroga duró varios años como

consecuencia de ello. Resta in-
terpretar si aquello ya se esfumó
o esas consecuencias continúan.

En Mechita además de los ta-
lleres, se edificó un depósito de
locomotoras y una playa de
maniobras para el armado y
desarmado de los trenes. En
1950 vivían en el pueblo de
Mechita cerca de 5.000 perso-
nas, de las cuales unas 1.000
eran trabajadores ferroviarios.

 Hacia fines de siglo pasado,
la actividad del Taller comen-
zó a decrecer, ya que los traba-
jos fueron derivados a otros ta-
lleres. Desde 2011 el Taller no
tenía actividad y la extensa pla-
ya de maniobras se había con-
vertido en un depósito de vago-
nes y locomotoras en desuso.

Intendente Mariano Barroso y el Diputado Mauricio Vivani con un operario.

Intendentes. Salvador Serenal (Lincoln) y Pablo Petrecca (Junín); detrás
Barroso.
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El concejal del Frente Reno-
vador, Sebastián Malis, presen-
tó un proyecto en el Concejo
Deliberante para impulsar la
creación de un Banco de Tie-
rras Municipal, para generar
recursos al municipio en con-
cepto de cesión por los «gran-

ENTREVISTA: SEBASTIÁN MALÍS CONCEJAL DEL FRENTE RENOVADOR

«Este es un proyecto viable destinado a la generación
de una verdadera política de vivienda municipal»

des proyectos inmobiliarios y
de loteos».  Entrevistado para
«La Ventana radio» dio deta-
lles de su propósito.

¿Qué es el Banco de Tierras?
«Básicamente la ordenanza

que presentamos tiene que ver
con la decisión política de que

el Ejecutivo intervenga
en el mercado inmobilia-
rio local, que sea un ac-
tor activo para con dis-
tintas herramientas tener
alternativas de lograr so-
luciones habitacionales».

¿Y qué es la Plusvalía
que mencionás?

«Es una tasa que tene-
mos en la Ordenanza Fiscal
Impositiva en que los pro-
pietarios de lotes e inmue-
bles que se ven beneficiados
con el desarrollo de determi-
nada infraestructura públi-
ca aporten un pequeño porcentaje
al municipio por la Plusvalía que
ello otorga y que lo haga a través de
la cesión  de tierra o de fondos.
Básicamente el Banco de Tierras
se hace de recursos para abocarse a
esta materia. Es un sistema virtuo-
so porque el municipio se hace de
recursos; con ellos obtiene tierras.
El proyecto es muy sofisticado y
tiene una serie de herramientas que
interrelacionadas generan un cír-
culo virtuoso».

¿Desde dónde?
«Si el dueño de un loteo tiene

que ceder el 5% (cinco por cien-
to) del mismo, aportará tierras
en ese lugar o en otro donde el
municipio pueda hacer un de-
sarrollo inmobiliario y con la
intervención de todos los acto-
res que tengan que ver con el
urbanismo para generar una

política de desarrollo urbanís-
tica local».

¿Coincidís en que tierra es lo
que sobra?

«No».
Pero existen en todas las lo-

calidades del distrito y en toda
la provincia de Buenos Aires
muchísimos terrenos baldíos
que tienen un dueño pero des-
de principios del siglo XX, al
emigrar (por un proceso social
o económico o político inter-
no) dejaron de pagar o nunca
pagaron en casi 100 años. Bal-
díos con todo lo que conlleva;
malezas, mal aspecto urbano,
roedores, etc. El municipio no
cobra los ingresos por tasas/
impuestos y por otro lado hay
vecinos que no se pueden cons-
truir su  vivienda. Se pierde por
todos lados…

«Eso es una realidad y es cier-
to y rectifico: cuando dije que
tierra no es lo que sobra es el
municipio quién no tiene tie-
rras. Si las hay en manos de pri-
vados o abandonadas como tal.
Bueno este proyecto de Banco
de Tierras entre sus artículos
centrales establece  al munici-
pio disuadir o persuadir el uso
de las tierras ya sea dando bene-
ficios a quienes las utilizan
como generando alguna suerte
de castigo a quién no lo hace.»

El Estado municipal tiene
facultades para modificar esa
situación de terrenos baldíos
que hace entre 70 y 100 años
que no se usan y que conspira
contra un desarrollo urbano
armónico de pueblos y ciudad
cabecera. ¿Las tiene o hace falta

una ley provincial?
«Depende una ley

porque choca contra el
derecho privado de la
propiedad. Lo que sí
puede tener son políti-
cas que alienten a que se
les tenga que dar un
uso».

¿Habría voluntad
política en el oficialis-
mo de llevar adelante
este proyecto?

«Creo que no porque
todas las propuestas que
hemos realizado en cual-

quier sentido no han sido toma-
das y tienen que ver con una
posición de soberbia del ejecu-
tivo que cree que la oposición
no tiene nada que aportar, por-
que gobierna por sí solo y es el
problema que tenemos con el
quórum y la mayoría propia.
La crítica de nuestro espacio al
ejecutivo municipal es que lo
que hace es meramente admi-
nistrar. No establece políticas
ni las tiene en ningún sentido».

 La crisis habitacional es tan
grande que merecería la inter-
vención de otros actores: ONG,
ingenieros civiles, arquitectos,
agrimensores, las cooperativas
eléctricas, las iglesias en todos
sus credos…

«El Banco de Tierras tiene
que ver  también con algo mu-
chísimo más integral, con la
creación de una comisión que
desarrolle un plan estratégico
para 9 de Julio de los próxi-
mos 50 años con desarrollo ur-
banístico determinado. Esta-
blecer prioridades para un de-
sarrollo determinado y orde-
nado y niego que todo ello vaya
en contra de la actividad priva-
da de los desarrolladores in-
mobiliarios».

DATOS

«El Banco de Tierras es un
título de una integralidad de
herramientas que generan
un círculo virtuoso donde el
estado decide intervenir en

el mercado inmobiliario
pero no en una versión
comunista (sic) sino en

términos de establecer una
política de desarrollo

urbanístico, un criterio y
generar herramientas que
lleven hacia el desarrollo y
beneficio de ese desarrollo
todos aportemos. No dejar

librado el desarrollo de 9 de
Julio y los pueblos al
manejo inmobiliario».

El actual intendente Ma-
riano Barroso reconoció
durante su discurso de
apertura de sesiones en el
Concejo Deliberante que la
construcción de viviendas
sigue siendo uno de los de-
safíos de su gestión.
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¿Qué te dejó esa postulación?
«Una alegría enorme; la Unidad Bási-

ca (UB) estaba colmada de compañeros,
entre 200 y 300 reunidos con este pro-
pósito de definir quién iba a estar repre-
sentando nuestro espacio político en las
próximas elecciones como precandida-
to. Tuve ese orgullo y es una alegría
enorme y también un desafío y un com-
promiso por estar representando a la UB
que es uno de los espacios del peronis-
mo local; no desconocemos que existen
otros y vamos a intentar de acá al cierre
de listas entablar conversaciones y tener
la posibilidad de que por consenso entre
todos podamos definir una lista de uni-
dad y hacer los esfuerzos que tengamos
que hacer para encaminarnos ahí y si no
es posible se resolverá en las primarias
(PASO)».

Un poco por intuición y otro poco
por lo que conversan entre los dirigen-
tes ¿Crees que es posible llegar a un
acuerdo o esas chances son mínimas casi
nulas?

«Mira, por algo no estamos juntos des-
de el principio, sino que existen diferen-
cias, puntos de vista distintos y eso ya
marca puntos a solucionar. Hoy no te
sabría decir que porcentaje de acuerdo
tenemos pero sí que me voy a compro-
meter a hacer el trabajo necesario, por
lo menos intentarlo. La realidad es que
los actores son múltiples, algunos com-
pañeros tienen aspiraciones pero otros

ENTREVISTA: MAURO ESTEBAN

El primer precandidato del
peronismo en 9 de Julio

sectores no han ‘blanqueado’ como si lo
hicimos nosotros por lo que no nos po-
demos apresurar en ese sentido. Antes
no hemos tenido conversaciones y re-
cién ahora las podremos tener. Es lo que
nos piden todos los militantes –de cual-
quier agrupación- en cualquier lugar:
‘tienen que juntarse,  tienen que unirse’,
que es la única forma de llegar fortaleci-
dos a una elección y poder ser competi-
tivos y tener el apoyo de la mayoría de
la sociedad y volver al gobierno para
poder darle a 9 de Julio el brillo que
tuvo en su momento, que en ese plena-
rio se recordaron cuando hubo un inten-
dente peronista: soluciones habitacio-
nales a miles de familias, donde se fo-
mentó el trabajo, la radicación de em-
presas, la generación de un parque in-
dustrial, entendiendo que el trabajo es la
fuente principal del movimiento de una
comunidad; es el que genera ingresos,
movimientos, consumos en el comercio
y es lo que da dignidad al trabajador y a
su familia».

Te menciono dos ejemplos opuestos:
recientemente en Santa Fe dos sectores
del peronismo con un acuerdo previo a
las internas decidieron ir juntos des-
pués de ellas y tienen altas chances de
desplazar al socialismo en la goberna-
ción; el otro caso fue en Córdoba donde
los radicales Negri y Mestre enfrentados
fueron funcionales al triunfo de Schia-
retti. ¿No crees que el peronismo de 9 de

Julio después de tres lustros haya sido
funcional al hecho que triunfen otras
fuerzas políticas?

«Si, no sé si funcional, pero claramen-
te los resultados no se dieron y si hace-
mos una autocrítica tenemos que  ser
conscientes que deberíamos cambiar
esas formas».

Es que en esas reuniones va a tener que
existir esa autocrítica, de uno y otro
lado…

«Por supuesto; los que estamos en esto
lo sabemos y sabemos que si realmente
queremos darle una solución a la gente
debemos cambiar ciertos modos. Hacer
un esfuerzo como te decía antes, de po-
nernos de acuerdo, no sé si con todas las
partes pero con alguna quizá poder ar-
mar una lista por consenso y donde es-
tén representados los referentes de las
distintas agrupaciones; eso sería como
la situación ideal. Si eso no se logra hay
una segunda instancia, que es como ocu-
rrió en Santa Fe: ir a internas pero con
reglas claras, donde no hay que caer en
la descalificación del compañero tenien-
do en claro que el adversario no es inter-
no sino externo y que queremos que la
gestión de Cambiemos tenga un punto
final, porque entendemos que no ha sido
satisfactoria, no le ha resuelto los pro-
blemas a los argentinos, que los ha agra-
vado y nos sumió en una crisis económi-
ca fenomenal y en ese sentido tenemos
que poner ese objetivo por encima de
cualquier otra cosa».

Teniendo en cuenta los casi 40 años
de democracia y las modificaciones  y
cambios que experimentó la sociedad y
el mundo: nuevos temas como políti-
cas de género, medioambientales, no te
pido un plan de gobierno pero si te
pido una reflexión final para cerrar:

«La vida se hace más compleja y las
temáticas se van diversificando y uno
debe hacer el esfuerzo para estar al día
con esas cuestiones. El tema medioam-

biental es fundamental y 9 de Julio está
en mora hace muchos años con el tema
del basural colapsado y con la ciudad
pegada al basural. El gobierno actual lo
prometió solucionar en la campaña de
2015 y no lo ha resuelto; el problema
sanitario del agua en ‘Ciudad Nueva’
que siguen consumiendo agua no apta
para consumo y muchísimas problemá-
ticas que son nuevas y requieren de la
conformación de equipos técnicos capa-
citados para poder abordarlas y ser en
algún punto vanguardistas. Y otras cues-
tiones que no por ser viejas dejan de ser
fundamentales: la generación de em-
pleos y la dinámica que eso provoca. A
partir de ahora, en paralelo a las reunio-
nes con otros sectores vamos a estar re-
corriendo barrios y localidades, que
también vale recordar lo postergadas que
han quedado en estos últimos años y
escuchando y haciendo conocer cuáles
son nuestras propuestas».

Mauro Esteban, precandidato de la UB ‘Juan
Domingo Perón’

«El plenario es una suerte de
asamblea que tiene la finalidad de

lograr la mayor cantidad de militan-
tes para que expresen sus ideas y
proclamen sus candidatos». Mauro
Esteban es abogado, oriundo de 12
de Octubre y se desempeñó como

titular de la Delegación de ANSES 9
de Julio hasta diciembre de 2015,
donde logró notoriedad a través de

su accionar.

En la noche del 30 de abril un Plenario de la Unidad Básica Juan
Domingo Perón proclamó  a Mauro Esteban como pre candidato a
Intendente del distrito de Nueve de Julio. La primera entrevista radial
que brindó fue a La Ventana radio (jueves 2 de mayo). Los detalles
más salientes de la misma se dan a continuación:
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El último 4 de abril se cum-
plieron 50 años del primer tras-
plante de corazón artificial que
fue creado por dos cirujanos: el
estadounidense Denton Cooley
y el argentino Domingo Liotta
en 1969. El médico cardiólogo
Jorge Tinetti se refirió, en La
Ventana radio (Forty 106.9),  a
ese acontecimiento que coinci-
dió con su ingreso a la Facultad
de Medicina en la Universidad
de Buenos Aires:

«Las cosas han cambiado pero
no  tanto en el corazón artificial.
El primero que se probó fue en pe-
rros en 1937, hace más de 80 años,
una cosa casi impensable, hecho
por los rusos. Después pasó mucho
tiempo hasta que se volvió a reto-
mar el tema, justamente el Doctor
Liotta, en 1957 en la ciudad de
Lyon (Francia), después vino a la
Argentina, siguió trabajando en él
como lo hacían otros en otros luga-
res del mundo. El doctor Liotta –
poco conocido en nuestro país con
respecto a otros médicos- hizo un
gran desarrollo de la cardiología,
sobre todo en el tema de los corazo-
nes artificiales. Ese reemplazo, del
que se cumplen 50 años, se le hizo a
un hombre que se estaba murien-
do; fue una opción desesperada usa-
da antes de lo que tenían pensado».

Aquella operación realizada
en el Texas Herat Institute de
Houston un hospital de Texas
(EE.UU)  hace cinco décadas
marcó un «hito» en la cirugía
cardiovascular.

ENTREVISTA: DR. JORGE TINETTI

El Dr. Jorge Tinetti responde a 50 años del
primer trasplante de corazón artificial creado
por el cirujano argentino Domingo Liotta

«El corazón se usó -continúa
Tinetti- y el hombre vivió así 3
días hasta que le hicieron un tras-
plante de corazón humano».

Jorge Tinetti recuerda tam-
bién que: «El trasplante venía de
no mucho antes. El 3 de diciembre
de 1967 el médico sudafricano
Christian Barnard había realizado
el primer trasplante de corazón en
una persona. La donante fue una
joven de 25 años que falleció al ser
atropellada, junto a su madre. El
receptor fue Louis Washkansky, de
56 años desahuciado por un irre-
versible problema cardíaco y una
diabetes aguda. La operación fue
llevada a cabo por veinte cirujanos
a las órdenes de Barnard y duró
nueve horas. Cuando el paciente se
despertó, declaró que se sentía mu-
cho mejor con el nuevo corazón.
En ese momento, tanto médico
como paciente se hicieron famo-
sos, pero la madrugada de 21 de
diciembre de 1967, dieciocho días
después de recibir un nuevo cora-
zón, Washkansky falleció por una
neumonía».

El corazón mecánico replica
las condiciones de los verdade-
ros corazones: «Pero no le han
encontrado la vuelta y hasta ahora
solo se ha usado como puente has-
ta el trasplante. Así fue siempre».

Pienso en los materiales de
entonces hace 50 años ¿se ha
avanzado?

«Con los materiales se avanzó
muchísimo, claro que sí, nada que
ver (enfatiza). El corazón del Dr.

Liotta era totalmente metálico; que
tiene un mérito muy grande, ade-
más de lo que habían hecho los
rusos hubo otros adelantos; el cora-
zón está dividido en dos partes (ex-
plica): la derecha y la izquierda. A
veces los cardiólogos hablan del co-
razón derecho y del corazón izquier-
do como si fuesen dos cosas distin-
tas. En realidad lo son porque tra-
bajan en paralelo. El corazón dere-
cho lo que nosotros llamamos el
circuito menor llevando la sangre
al pulmón para que se oxigene y el
circuito mayor que es la parte iz-
quierda, el ventrículo izquierdo que
tira la sangre a todo el resto del
corazón».

Hubo antes y ahora cuando
hay insuficiencia cardíaca de-
recha o izquierda se ponían co-
razones externos de apoyo en
una u otra parte. Liotta ya era
pionero porque también en
1966 en el mismo hospital ha-
bía puesto un corazón en para-
lelo  en la parte izquierda de un
paciente. El corazón artificial
como entidad doble es muy di-
fícil de hacer; ahora hay mejo-
res materiales, incluso materia-
les biológicos que tienen mu-
chos menos problemas; no tie-
nen rechazos. El problema del
corazón artificial es la fuente de
energía, porque hay que darle
energía y no es lo mismo dárse-
la a un marcapasos que tiene
muy bajo consumo, usa bate-
rías de litio. El corazón tiene
mucho consumo y si es por un
tiempo prolongado con una ba-
tería con cablecitos conectados
y la batería fuera del cuerpo
para poder funcionar hasta que
se consigue el órgano a trasplan-
tar. El corazón artificial como
puente es lo que más se usa,
porque nadie anda con un cora-
zón artificial en forma perma-
nente sino que se usa sólo hasta
que se consigue el de un donan-
te humano. Esa situación se usa
en el Hospital Garrahan traba-
jando en corazones para chicos
con materiales biológicos usán-
dolo como puente hasta que lle-
ga la solución definitiva».

¿Y qué pasa con los trasplan-
tes?

«Es una cirugía de riesgo que
se usa en forma cotidiana y el
éxito es cada vez mayor. Así
como los corazones mecánicos
o artificiales tienen problemas
de rechazos también lo tienen
los corazones humanos trasplan-
tados, pero se ha avanzado mu-
chísimo en ese tema como en
todos los otros trasplantes de
otros órganos».

Un poco de historia

«Fuimos los primeros que insta-
lamos un corazón mecánico orto-

tópico replicando las condiciones
de los verdaderos corazones. No hi-
cimos más que imitar eso utilizan-
do los materiales que había en ese
entonces», dijo años atrás Liotta
en una entrevista sobre su gran
aporte a la historia de la medi-
cina. Quien recibió ese corazón
fue Haskell Karp, de 47 años de
edad, un paciente muy afectado
por una insuficiencia cardíaca
y que ya había sufrido varios
infartos por lo que fue operado
en el Texas Herat Institute de
Houston.

La decisión de Liotta y
Cooley que implantó el cora-
zón artificial y funcionó demos-
tró que la perspectiva tecnoló-
gica y médica no tenía límites,
habían logrado reemplazar un
corazón humano por uno me-
cánico.

Fernando Cichero, presiden-
te del Comité de Ética del Cole-
gio de Cirujanos Cardiovascu-
lares, supo declarar sobre aquel
suceso: «Antes, todos los libros de
cirugía decían que no se podía to-
car el corazón, pero al lograr hacer
cirugías con el corazón parado con
la ayuda de una máquina, la pers-
pectiva sobre cómo tratarlos cam-
bió muchísimo».

El doctor Jorge Tinetti res-
ponde también lo que ocurre
con la medicación.

¿En paralelo, la medicación
también acompañó ese proce-
so de evolución técnica?

«Si, por supuesto».
Y agrega otro poco de histo-

ria a la entrevista: «al poco tiem-
po, menos de un año del trasplante
de Barnard, el 31 de mayo 1968,
Argentina efectuó su primer tras-
plante cardíaco. El Doctor Miguel
Bellizi, cardiocirujano, fue el pio-
nero en el país. Lo desarrolló en la
Clínica Modelo de Lanús y fue el
décimo noveno trasplante en el
mundo. Fue muy importante y
muy impactante para nuestro
país».

¿Y en qué otras cosas se avan-
zaron desde entonces para te-
ner una población más sana y
más prevenida?

«Hablando de cirugías se empie-
za a desarrollar la cirugía de bypass.
En la misma época que Liotta y

Cooley lograron utilizar con éxito
un corazón artificial, se realizó el
primer trasplante de corazón en
Estados Unidos y el médico argen-
tino René Favaloro hizo la prime-
ra operación del bypass, lo que sig-
nificó una «revolución» para la ci-
rugía cardiovascular. Tras cinco
años de investigación y práctica, el
9 de mayo de 1967 Favaloro hizo el
primer bypass aortocoronario del
mundo en una mujer de 51 años.
Desde entonces, la cirugía de
bypass, los trasplantes, el corazón
artificial, el reemplazo de válvulas,
todo ello ha progresado de una
manera notable. Últimamente se
están haciendo reemplazos valvu-
lares sin abrir el tórax, por vía per-
cutánea, eso da idea de lo que ha
avanzado la medicina, de manera
impresionante (enfatiza).

Desde 1960 es impresionan-
te  lo que ha avanzado la medi-
cina y lo que ha avanzado en
drogas. En medicamentos es fa-
buloso ese avance, me refiero a
la medicina en general.

«Nunca se dice que a Cristo
lo mataron joven, ningún libro
de historia o religión lo dice; no
se dice que a Alejandro Magno,
que murió a los 27 años, lo ma-
taron joven, porque era un hom-
bre. La gente se moría joven y
hasta no hace mucho ocurría
eso. La medicina –a pesar de
Hipócrates, que era un genio y
de Galeno y otros, empieza a
desarrollarse en la segunda mi-
tad del siglo pasado. Porque si
bien la penicilina se descubrió
en 1928se la usó recién en la
Segunda Guerra Mundial. La
primera neumonía que cura la
penicilina fue en 1948, por lo
que podemos hablar de los anti-
bióticos y su desarrollo a partir
de los años ’50; los marcapa-
sos, las vacunas; todo arranca
en la segunda mitad del siglo
pasado o sea que estamos ha-
blando de muy pocos años, sim-
plemente de la vida de una per-
sona cualquiera. La gente antes
moría a los 40, a los 50 años.
Los que morían a los 60 ya eran
viejos».

Los Juzgados Municipales de Faltas Nro.1 y Nro.2,  ya se
encuentran funcionando en sus nuevas oficinas de calle H.
Irigoyen 632, entre Tucumán y Cavallari, con su nuevo nú-
mero telefónico 610068.

Las mismas permitirán una atención más cómoda a los
vecinos, en un edificio que permite mayor celeridad para
cumplimentar los distintos trámites que anteriormente de-
bían realizarse en el Palacio Municipal.

POSEEN TAMBIÉN UN NUEVO NÚMERO TELEFÓNICO

Los juzgados de faltas,
en nuevas oficinas

Búsqueda de médico ginecólogo
La Municipalidad de Nueve de Julio se encuentra en la

búsqueda de un médico ginecólogo para cubrir el servicio en
CAPS (Centros de Atención Primaria de la Salud) en la ciu-
dad de 9 de Julio.  Los interesados deberán enviar su CV por
mail a rrhh@9dejulio.gov.ar  o presentarse en Oficina de
RRHH del Palacio Municipal, de lunes a viernes de 7 a 13 hs.
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Continúa el desarrollo de la
campaña de vacunación antigripal

La Secretaría de Salud de la
Municipalidad de Nueve de
Julio, recuerda la aplicación de
la campaña de vacunación anti-
gripal en nuestro distrito.

La misma abarca en forma
obligatoria a los menores de dos
años de edad y los mayores de
65 años; las embarazadas, el
personal de salud y las personas
que presenten problemas de
asma severo, enfermedades
cardíacas, enfermedades meta-
bólicas u oncológicas.

Estos pacientes necesitan or-
den médica, mientras que el
resto no lo requiere, debiendo
presentar únicamente el DNI.

Recomendaciones

Las recomendaciones son te-
ner atención ante síntomas ta-
les como fiebre, dolor de cabe-

za, decaimiento y dolores de
cuerpo; ante lo que se debe con-
currir al médico; en tanto que
para evitar cualquier tipo de si-
tuación de esta naturaleza es
aconsejable lavarse las manos
con agua y jabón o alcohol en
gel, taparse con el codo para
estornudar o toser, ventilar los
ambientes y no fumar en am-
bientes cerrados.

Días y Horarios

La campaña de vacunación
se habrá de aplicar en el Hospi-
tal Julio de Vedia, de lunes a
viernes, de 6 a 12 hs. (Ingreso
por Eva Perón); en el Centro
Integrador Comunitario de ca-
lles Moreno y French de lunes
a viernes de 8 a 12 hs.; mientras
que en la Sala de Barrio Parque
Julio de Vedia (Cavallari al 200)

y la en la Sala Moscato (Alte.
Brown y Marinero Arce), se
efectuará la vacunación de lu-
nes a viernes de 14 a 18 hs.

Asimismo, se habrá de reali-
zar la vacunación en todas los
Centros de Salud de las locali-
dades del interior del distrito.

El Intendente Municipal de
Nueve de Julio, Mariano Ba-
rroso, acompañado por funcio-
narios de su Gabinete y autori-
dades policiales, procedió el
martes 7 de mayo en la Esta-
ción de Policía Comunal, a
efectuar la presentación de 12
nuevos efectivos y dos motoci-
cletas que se suman a la tarea
que lleva adelante el Grupo de
Apoyo Motorizado (GAM). En
el acto, el jefe comunal local,
expresó que la incorporación de
estos nuevos oficiales y subofi-
ciales, «será de fundamental im-
portancia para reforzar la seguri-
dad de todos los nuevejulienses.
Venimos realizando un esfuerzo
permanente desde el municipio,
trabajando de manera mancomu-
nada con la Jefatura Departa-
mental y la Policía Comunal para
lograr una ciudad más segura para
todos», agregó, destacando que
si bien el Grupo de Apoyo Mo-
torizado ya se encontraba ope-

GRUPO DE APOYO MOTORIZADO (GAM)

Presentó el intendente a
doce nuevos efectivos y
dos motocicletas

El Grupo de Apoyo Motorizado (GAM).

El intendente Barroso en la
presentación de los nuevos
efectivos y las motocicletas. A
su costado -de mangas cortas-
el Jefe de la policía Comunal de
9 de Julio, Crio. José María
Vázquez.

rativo, no se había realizado
una presentación formal del
mismo.

«Este Grupo cuenta con 9 mo-
tovehículos y con un equipo de
efectivos que han sido debida-
mente formados y capacitados
para combatir y prevenir el de-
lito», señaló asimismo Barro-
so, agradeciendo el compro-
miso de las autoridades y
efectivos policiales.

Por su parte, el Jefe de la
policía Comunal de 9 de Ju-
lio, Crio. José María Váz-
quez, agradeció las gestiones
de las autoridades para la in-
corporación de los nuevos
efectivos y las unidades.

Todo aquel que quiera realizar una consulta
lo puede hacer vía e-mail o telefónicamente;
como así también, acercarse a la seccional

UATRE más próxima a su domicilio.

TURISMO UATRE

El gremio, a través de FUNDATRE, brinda
un sinnúmero de beneficios para que los

hombres y mujeres rurales puedan disfrutar
de servicios turísticos en todo el país.

Hoteles, campings, complejos turísticos y centros
termales. Ciudad de Buenos Aires, Provincia de
Buenos Aires, Córdoba, Mendoza y Jujuy.
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Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora
de Facundo Quiroga 106.9

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

Obras en el
Hospital de

Quiroga
La Municipalidad de

Nueve de Julio, a través de
la Secretarías de Salud y
Vivienda y Urbanismo, fi-
nalizó recientemente obras
de refacción en el Hospital
«Manuel Arce» de la loca-
lidad de Facundo Quiroga,
las que abarcaron el recam-
bio total del techo y las ca-
naletas internas del centro
de salud, tarea para la que
se contó con la colabora-
ción y el apoyo de la Aso-
ciación Cooperadora del es-
tablecimiento.

(Prensa Municipal)

Curso de
formación

universitaria
La Dirección de Educación

de la Municipalidad de Nueve
de Julio lanzará un nuevo curso
que se habrá de dictar de manera
conjunta con la Universidad
Tecnológica Nacional (UTN),
y dictado por docentes de la mis-
ma, con el objetivo de preparar
a los alumnos para el ingreso a la
Universidad. El mismo se ex-
tenderá hasta el 14 de setiem-
bre; en las instalaciones de la
Escuela de Educación Secunda-
ria Técnica Nro 2. Los interesa-
dos pueden completar sus ins-
cripciones en la Universidad
Popular de Robbio 322 de lunes
a viernes, de 7 a 13 y de 14 a 19.

Nuevas
luminarias

El lunes 29 -al atardecer-
en el Playón de la Estación
del Ferrocarril se puso en
funcionamiento la ilumina-
ción LED de la Avenida
General Quiroga, lo que re-
presento otro progreso para
la comunidad realizado en-
tre todos.

La Obra consta de 20 Lu-
minarias Led en la Avda.
Gral Quiroga y el  Playón de
la Estación y fue realizada
por convenio firmado con la
Municipalidad de 9 de Julio
y financiada con fondos de
la Ley 11769 que pagan to-
dos los quiroguenses  en la
factura mensual de energía.

Dentro de esa comitiva esta-
ba el ministro de salud Andrés
Scarsi, que aprovechó la cerca-
nía y se arrimó hasta 9 de Julio,
donde recorrió la nueva guar-
dia del hospital Julio de Vedia,
que se encuentra en construc-
ción y destacó el avance de la
obra y su importancia para toda
la región.

Lo acompañaron en su reco-
rrida, en horas de la tarde, el
Intendente Municipal, Maria-
no Barroso, acompañado del
diputado provincial Mauricio
Vivani y el concejal Paolo Bar-
bieri,

Barroso agradeció sus gestio-
nes, al desarrollo de este pro-
yecto: «en un centro de salud que
venía siendo postergado por admi-

EL MINISTRO DE SALUD BONAERENSE RECORRIÓ LA NUEVA GUARDIA DEL HOSPITAL

Vidal en Los Toldos y el Ministro
de Salud en 9 de Julio

Viene de Tapa, Col. 3

«Quienes formamos parte de la
EES N°11 compartimos una fan-
tástica jornada, donde el compro-
miso y la solidaridad fueron lo más
importante.  Por segundo año con-
secutivo y dentro del Proyecto Ins-
titucional Donar Sangre Salva Vi-
das, personal de Hemoterapia de la
Provincia de Buenos Aires realizó
en nuestra institución su colecta
de sangre», postearon desde la

nistraciones provinciales anterio-
res y requería de inversiones de esta
naturaleza» y anunció que en un
lapso no mayor de un mes «se
comenzará con el ensanche de la
Avda. Eva Perón, a fin de que la
nueva Guardia cuente con mayor
accesibilidad».

Por su parte, Scarsi mencio-
nó que «se ejecutan paralela-
mente a la obra del Hospital de
9 de Julio otras 58 obras de la
misma naturaleza, 41 de las
cuales ya fueron finalizadas y
cuentan con personal capacita-
do y un nuevo sistema que he-
mos implementado «triage»,
que consiste en categorizar el
nivel de emergencia con el que
el paciente debe ser atendido».

«No es lo mismo realizar
atención por turno de llegada,
que por el nivel de complejidad

con el que necesita ser atendi-
do» dijo el ministro.

En tanto, adelantó que poste-
riormente a la culminación de
la nueva Guardia se incorpora-
rá el SAME: «que necesita un
traje a medida de las necesidades de
esta ciudad y la región, de manera
que se pueda trabajar en equipo y
con la mayor eficiencia».

Por su parte, el director de
Hospitales de la Provincia; Leo-
nardo Busso, que acompañó al
ministro, destacó la ejecución
de las 58 obras mencionadas por
Scarsi y adelantó que ello irá
acompañado por la incorpora-
ción de tecnología. La directo-
ra del Hospital, Yanika Bollo
mencionó que se continúan ges-
tionando nuevos cargos y 19
nombramientos por concretar-
se a la brevedad.

Nueva colecta de sangre
en la Secundaria N° 11

Escuela Secundaria N°11 ‘Ma-
riano Moreno’ a raíz de la jor-
nada realizada en el estableci-
miento el miércoles 22 de mayo.

Y agregaron: «Agradecemos a
las 59 personas que donaron san-
gre, superando ampliamente las
expectativas, a todas las que qui-
sieron y por diferentes motivos no
pudieron, a nuestros alumnos que
colaboraron durante toda la ma-

ñana, a los profesores que llevan
adelante el proyecto, a quienes co-
laboraron de diferentes maneras, a
los profesionales de la salud que nos
visitaron y a toda nuestra comuni-
dad.

Creemos firmemente que la soli-
daridad y el trabajo colaborativo
son parte esencial de la formación
de nuestros alumnos así como lo es
el asumir compromisos por el bien-
estar de todos. Por más jornadas
como la de hoy».

Nuevo
secretario
El 22 de mayo asumió

funciones como nuevo
secretario de la Escuela
Secundaria N° 11, Ma-
nuel Hernández. En la
imagen acompañado
por la directora del esta-
blecimiento Anabella
Lauria y la Inspectora
Claudia Appella.

Denunció el 29 de abril
pasado el vecino quiroguen-
se Daniel Romero que:  «la
verdad que me siento bastante
molesto porque ya va a hacer
casi un mes y medio que mi
«vieja» falleció y todavía no tie-
ne nicho; uno tiene que pagar
estrictamente pero después no
se hacen las cosas. Me gustaría
tener una respuesta de la coope-
rativa y a su vez que se siga la
obra porque esto está parado ya
mucho antes de que mi vieja
falleciera y disculpen que lo
diga así pero es una vergüenza
o una tomada de pelo y aclaro
no es mi vieja solamente la que
no tiene nicho, hay más».

Denuncias
por

Facebook
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El sábado 4 de mayo, las mu-
jeres y disidencias de Quiroga,
nos juntamos para poner en vo-
ces y visibilizar de qué habla-
mos cuando hablamos de vio-
lencia de género.

A través de varias interven-
ciones urbanas ya realizadas en
la localidad, por la M.U.Q
como «El muralazo» la pintada
de mural en la sede del Club
Atlético Quiroga por el Día In-
ternacional de la Mujer. «El
Banco rojo», otra intervención
del 8M, un banco de la plaza el
cual pintamos de rojo con el
objetivo principal de visibilizar
los femicidios a través del men-
saje que lleva escrito: «En me-
moria de todas las mujeres asesina-
das por quienes decían amarlas».

Esta vez la M.U.Q decidió
realizar el primer encuentro de
mujeres en la plaza de Quiroga
y movilizarnos realizando dife-
rentes actividades y charlas so-
bre situaciones que vivimos las
mujeres y que están naturaliza-
das por esta sociedad en la que
vivimos.

Este primer encuentro, de
muchos que se vienen, nos abra-
zó y organizó para saber que no

Primer encuentro de mujeres de Facundo Quiroga

estamos nunca más solas, por-
que nos tenemos informadas y
juntas. Cuando dejamos de na-
turalizar las violencias, cuando
escapamos de nuestras soleda-
des hacia el encuentro y la orga-

nización, se empieza a escuchar
ruido a libertad... Nos segui-

mos juntando y organizando,
Mujeres Unidas Quiroga es un

espacio para que sumemos to-
das las voces del pueblo.
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La Secretaría de Salud de la Muni-
cipalidad de Nueve de Julio informa a
la comunidad las medidas preventi-
vas para evitar la intoxicación por mo-
nóxido de carbono, entre ellas se prio-
riza:

• Dejar una ventilación permanente
en cada ambiente. Además de ventilar
toda la casa una vez por día, es funda-
mental mantener siempre abierta una
ventana o puerta en los ambientes ca-
lefaccionados, incluso cuando hace
frío.

• Observar que la llama de gas sea
siempre de color azul. La amarilla o
anaranjada es signo de mala combus-
tión y generación de monóxido.

• En caso de utilizar brasero o estufa
a querosén, apagarlos afuera de la casa
antes de irse a dormir, siempre. No
dormir nunca con estos artefactos en-

Prevención de intoxicaciones
con monóxido de carbono

cendidos.
• No instalar calefones en el baño,

ni en espacios cerrados o mal ventila-
dos. En toilettes y dormitorios sola-
mente instalar artefactos con salida al
exterior (de tiro balanceado).

• Controlar anualmente las instala-
ciones y el buen funcionamiento de
los artefactos de la casa.

Además se informa que, el princi-
pal peligro de esta sustancia poten-
cialmente mortal es que resulta im-
perceptible, porque no tiene color,
olor ni sabor, y no irrita los ojos ni la
nariz. Está presente en el humo expul-
sado por automóviles y camiones,
candelabros, estufas, fogones de gas y
sistemas de calefacción en general. Por
eso es necesario tomar las recomenda-
ciones necesarias para prevenir intoxi-
caciones de este tipo, tan perjudiciales
para la persona.

El viernes 26 de abril, en Facundo
Quiroga, tuvo lugar un grato encuentro
de adultos mayores de la ciudad de 9 de
Julio y de la localidad, quienes efectua-
ron una gentil invitación.

Se disputaron a lo largo de la tarde,
campeonatos de Truco, Escoba de 15,
Chin Chon y Sapo, que los abuelos dis-
frutaron a pleno.

Desde la Dirección de Adultos Ma-
yores de la Municipalidad de Nueve de
Julio, se hace llegar un agradecimiento
al grupo de Teatro Popular «Pedro Co-
desal», al Grupo folklórico «Vivencias
« y a la profesora Alejandra Destéfano y
su grupo.

(Fuente: prensa Municipal)

Adultos mayores
compartieron un
encuentro en  Quiroga

«Fue un día especial para todo nuestro
grupo» dijeron desde el Centro de Jubi-
lados y Pensionados de Facundo Quiro-
ga» y agregaron: «nos demandó reunio-
nes, corridas y demás pero todo con el fin
de que así lo fuese. Agradecemos a la seño-
ra Andrea Elizabeth Sandez, Coordinado-
ra de Adultos Mayores, por su apoyo per-
manente y su presencia. Nuestro reconoci-
miento al grupo de Adultos Mayores de 9
de Julio, que sin conocernos se acercaron a
acompañarnos» y reiteraron los agradeci-
mientos que se leen más arriba.
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Perla que aplaude
El ingreso al acceso a Fa-

cundo Quiroga siempre mos-
tró un paisaje anodino, con
el magro monolito que iden-
tificaba el nombre del pue-
blo. Ahora se ha agregado
un cartel en forma horizon-
tal, que si bien es redundan-
te en cuanto al nombre de la
localidad  produce un mejor
impacto visual y más de uno
vio  con agrado su instala-
ción.

Ojalá sea un buen punto de
partida para hacer del terre-
no un lugar más atractivo y
estimulante para  los viaje-
ros circunstanciales que –tal
vez- por curiosidad ingresen
alguna vez al pueblo. Y cuan-
do decimos ello pensamos en
forestar, poner flores y otra
cartelería informativa de la
localidad. No estamos ha-
blando de una gran erogación
sino de unas simples chiro-
las.

En la tarde del lunes 6 de
mayo, el Intendente Mariano
Barroso, junto a la secretaria de
Salud, Dra. Lucía Pirotta y fun-
cionarios de su gabinete, proce-
dió a anunciar en el Centro de
Atención Primaria de la Salud

Las perlas del mes

Perla que alerta
Desde la Anses siguen insistiendo en estar alertas ante cual-

quier llamado telefónico donde los delincuentes se hacen pa-
sar por empleados del organismo e instan a los adultos a
realizar un falso trámite, en los cajeros automáticos, por la
reparación histórica que demande realizar una transferencia
bancaria para agilizar ese trámite.

En la provincia de Mendoza, por ejemplo, por una ola de
estafas telefónicas que hasta el momento perjudicó a 40 adul-
tos mayores, los fraudes van desde los $10.000 hasta los
$100.000.

Modus operandi: Los delincuentes llaman por teléfono a
los que poseen jubilación, pensión o asignación familiar y se
hacen pasar por empleados de Anses; les aseguran que están
por cobrar la reparación histórica o, en otros casos, que gana-
ron un premio. Pero, para acceder a este «beneficio», les piden
a las víctimas que se acerquen lo antes posible a un cajero
automático, donde los guían para realizar el supuesto trámite.
En esa instancia, sin embargo, les hacen pedir préstamos ban-
carios preadjudicados que se obtienen por los cajeros. El dine-
ro se deposita en las cuentas de las víctimas, pero los estafado-
res piden que se transfiera a sus cuentas para finalmente lograr
la maniobra ilícita.

Perla que reflexiona
Ya que estamos en la zona

del acceso, recogemos la ob-
servación de otros sobre la
entrada y salida de la locali-
dad. ¿Quién fue el genio que
diseño eso? Más temprano
que tarde se deberá construir
(o reconstruir) la rotonda
para las dos salidas hacia
Carlos Casares y hacia Lin-
coln y el tránsito de quienes
vienen desde ambas ciuda-
des. Así como está con una
sola entrada/salida y un tra-
zado temerario para salir
puede dar lugar a algún acci-
denté como ya ocurrió. Que
aquel accidente haya servi-
do para capturar a los res-
ponsables de un atraco que
por desconocimiento inten-
taron transitar las curvas a
alta velocidad y perdieron
el control del vehículo no
quita que la obra debe ser
reconsiderada en su forma y
recorrido.

SERÁ DE 07:00 A 24:00 HS. DE LUNES A VIERNES

Extensión del horario
de atención en la sala
«Dr. Norman Moscato»

(CAPS) «Dr. Norman Mosca-
to» de Ciudad Nueva, la exten-
sión del horario de atención del
mismo, que de esta manera será
de 07:00 a 24:00 hs., de lunes a
viernes, a través de tres turnos
consecutivos.

«Este logro se enmarca en un
programa que venimos desarrollan-
do junto a la Secretaría de Salud y
la de Vivienda y Urbanismo para
no solamente generar mejor infra-
estructura y mejores condiciones
para la atención de la salud  en
todos los CAPS de la ciudad y el
partido», señaló el Intendente
Municipal, en el inicio de su
diálogo con los medios de pren-
sa presentes en el lugar.

En tanto, refiriéndose al caso
puntual de la Sala Moscato, su-
brayó la importancia que la
misma reviste para todo el sec-
tor de Ciudad Nueva, cubrien-
do las necesidades de más de
10.000 habitantes: «por lo que
resultaba indispensable brindar
una atención ampliada en la mis-
ma, evitando que los vecinos ten-
gan que movilizarse  hasta el Hos-
pital Julio de Vedia, más allá del
trabajo articulado con el mismo y
con el servicio de emergencias mé-
dicas de la empresa ClySa».

En el mismo plano, recordó
que este CAPS ha sido reciente-
mente equipado con la incor-
poración de un ecógrafo y nue-
vo instrumental, a lo que se
agrega mayor disposición de
recursos humanos, como suce-
de ahora con la extensión de
este horario de atención.

La Secretaria de salud, Dra.
Lucía Pirotta subrayó la impor-
tancia de esta ampliación de ho-
rario para un mayor acceso a la
salud de los vecinos de ese sec-
tor de la ciudad, para la aten-
ción de las distintas necesida-
des que se presenten, dado que
la atención diaria llega a aproxi-
madamente 200 vecinos, en dis-
tintas especialidades.

El Intendente Mariano Barroso y la Secretaria de Salud, Lucía Pirotta, al
anunciar la ampliación del horario de atención en Centro de Atención
Primaria de la Salud (CAPS) «Dr. Norman Moscato».

Donación
Familiares de María Lanzi hicieron entrega de un nebuliza-

dor en el Hogar de Ancianos ‘Virgen de Luján’ en reconoci-
miento por la atención recibida durante su permanencia en la
residencia geriátrica de Facundo Quiroga. La entrega se reali-
zó el domingo 26 de mayo en horas de la tarde.
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43años

deportivo
Futbol

Tres alegrías
y una tristeza

Séptima fecha
(28.04.2019)
Libertad: 1 - San Agustín: 0
Dudignac: 2 - La Niña: 4
Def. de Sarmiento: 1 - El Fortín: 2
Atl. Patricios: 2 - 18 Octubre (EP): 1
Libre: Estudiantes 9 de Julio

Tres encuentros disputados,
tres victorias, puntaje ideal,
arco invicto y además dos vic-
torias como visitante, que años
atrás significaron el ‘talón de
Aquiles’ del equipo violeta.
Pero en medio de esa euforia

PRIMERA ‘A’

   Primera fecha

(12.05.2019)
San Martín: 1 - Atl. 9 de Julio: 4 (*)
French: 2 - Once Tigres: 0
Def. de la Boca: 2 - Ag. Álvarez: 4

Compañía Gral. BA: 0
Atl. Quiroga: 1
(Gol: Del Papa)
Atl. Naón: 4 - 12 de Octubre: 1

   Segunda fecha

(19.05.2019)
Atl. 9 de Julio: 1- Once Tigres: 2
Ag. Álvarez: 3 - San Martín: 0
Compañía Gral. BA: 2 – French: 2

Atl. Quiroga: 1
Atl. Naón: 0
(Gol: T. Macaroni -p-)
12 de Octubre: 5 - Def. d l Boca: 1

que despierta un equipo que va
puntero se cruzó – y se cruza
aún- el infortunio vivido por su
goleador Lucas Del Papa, con
fractura de tibia y peroné en el
encuentro ante Atlético Naón.
Las posibilidades ofensivas de
Atlético Quiroga se han visto
disminuidas severamente y el
técnico deberá hacer gala de sus
mejores conocimientos para su-
perar la emergencia y disputar
casi todo el torneo sin su princi-
pal figura. Si la Liga permitirá
la incorporación de un reem-
plazante es un capítulo aparte,
donde los rivales jugarán su pro-
pio juego de conveniencias y
escaso espíritu deportivo.

   Tercera fecha

(26.05.2019)
Once Tigres: 0 - Ag. Álvarez: 0
French: 1 - Atl. 9 de Julio: 2
San Martín: 4 - 12 de Octubre: 0
Atl. Naón: 1 - Compañía Gral. BA: 1

Def. de la Boca: 0
Atl. Quiroga: 1
(Gol: M. Tinetti)

    Posiciones cumplidas tres fechas

PJ G E P GF GC PTS
Atl. Quiroga 3 3 0 0 3 0 9
Ag. Álvarez 3 2 1 0 7 2 7
San Martín 3 2 0 1 5 3 6
Atl. Naón 3 1 1 1 5 3 4
French 3 1 1 1 5 4 4
Once Tigres 3 1 1 1 2 3 4
12 de Octubre 3 1 0 2 6 9 3
Atl. 9 de Julio 3 1 0 2 3 4 3
Compañía G.BA 3 0 2 1 3 4 2
Def. de la Boca 3 0 0 3 3 10 0

(*) La tabla está adecuada al resultado otorgado por el fallo del Tribunal
de Penas: San Martín 1 - Atlético 9 de Julio: 0

Libertad tiene un lugar en la final
PRIMERA ‘B’

Libertad ganó la primera rueda y se ganó el derecho a un lugar en la final por el ascenso, pero
si repite ganando la segunda asciende en forma directa.

Octava fecha
(04.05.2019)
El Fortín: 2 – Libertad: 2
Estudiantes: 1 - San Agustín: 0
(12.05.2019):
La Niña: 0 – Atl. Patricios: 3
18 Octubre (EP): 0 - Def. Sarm: 0
Libre: Dudignac

Resultados de la

1ra.fecha
de segunda rueda
(25.05.2019)
Def. de Sarmiento:  1 - Dudignac: 1
Estudiantes: 0 - 18 Octubre (EP): 2
(26.05.2019)
Libertad: 3 – La Niña: 0
San Agustín: 0 – El Fortín: 0

Novena fecha
(18.05.2019)
Libertad: 4 - 18 de Octubre (EP): 0
El Fortín: 3 - Estudiantes: 0
(19.05.2019)
Atl. Patricios: 1 – Dudignac: 1
Def. de Sarmiento: 1 - La Niña: 3
Libre San Agustín

Posiciones al finalizar la primera rueda
PJ   G E P GF GC PTS

Libertad 8 6 1 1 23 8 19
Dudignac 8 4 1 3 12 11 13
El Fortín 8 5 2 1 21 11 17
San Agustín 8 3 1 4 9 9 10
Estudiantes 8 3 2 3 10 12 11
18 de Oct. (El P) 8 2 1 5 7 11 7
Atl. Patricios 8 3  4 1 15 11 13
Def. Sarmiento 8 0 2 6 6 19 2
La Niña 8 3 0 5 14 25 9

Lucas Del Papa, operado el viernes 23
de mayo ya se rehabilita en su domicilio.Fuerza goleador
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Volver a ser protagonistas. La Cuarta división en la tarde del
triunfo ante Atlético Naón. (Foto gentileza Olga Cardoso)

Tras el partido San Martín
(1) Atlético 9 de Julio (4), la
entidad santa resolvió presen-
tar ante el Tribunal de Penas
de la Liga Nuevejuliense de
Fútbol (LNF), una solici-
tud, protestando los puntos
del partido, basada en el artí-
culo 13 del Reglamento de
Transgresiones y Penas, don-
de el equipo visitante inclu-
yo en el partido al jugador
Juan Manuel Crosa, que de-

Al mejor cazador…
bía aún una fecha de suspen-
sión (expte. 367 con resolución
del 26.12.2018, por el artículo 
208), en un partido disputado
entre French y Agustín Álva-
rez el  23.12. 2018

El Tribunal de Penas resol-
vió el 23 de mayo quitar los
puntos obtenidos por Atlético
9 de Julio; otorgárselos a San
Martín con el resultado 1 a 0 a
su favor y sancionar con una
fecha de suspensión al jugador

Tras la gran campaña del 2018 la cuarta división violeta tropezó en Patricios ante el local
Compañía cayendo 2 a 1 (gol de José Esteban Unanua) pero recuperó el paso triunfal con un triunfo
rotundo ante Naón por 5 a 1 (goles de Federico Macías -2-, Juan Canovés, G. Martín (p) y F:
Toledo).  Y repitió en la tercera ante Defensores de la Boca: se impuso 4 a 2co goles de Federico
Macías (2), Juan Macías y Juan Canovés.  Va camino a repetir la gran campaña del año anterior

Mirando la cuarta

Mía. Santiago Unanua
Arco invicto en tres partidos y actuación consagratoria ante Compañía
General Buenos Aires en Patricios.
(foto gentileza Nancy Galván)

deportivo

de Atlético 9 de Julio, Juan
Crosa la que ya cumplió en
la segunda fecha.

Lo que deja la noticia es la
llamativa desatención admi-
nistrativa de Atlético 9 de Ju-
lio, cuya organización y co-
nocimientos para cuestiones
reglamentarias suele superar
la media habitual de otros
clubes de la Liga, con menos
recursos humanos y de los
otros para cumplir con esas
cuestiones. En fin, que esta
vez se escapó la liebre.
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Viene de Tapa, Col. 3

EMMANUEL NOVO VOLVIÓ AL TRIUNFO EN EL MOURAS DE LA PLATA

Volver al triunfo,
ese viejo amigo

Un poco de historia

¿Cómo surge este apasionamiento
por la bicicleta? «fue desde el año ante-
rior cuando la participación de dos qui-
roguenses Marcela Soler y Diego Quiro-
ga en ‘Rodar Lincoln’ el espacio de ci-
cloturismo ciclo que recorre pueblos del
distrito vecino nos entusiasmó a otros»
dice Maximiliano Sainz que ayuda a
difundir las actividades del grupo de
Quiroga y de las participaciones en
recorridos similares.

En Lincoln ya se realizaron 4 reco-
rridos: Bayauca, Martínez de Hoz, El
Triunfo y Arenaza y en todos partici-
paron ciclistas quiroguenses.

«No es competencia» aclara Maxi,
«porque salen grupos de todas las edades
y mixto; principalmente se arma un cir-
cuito por caminos rurales y se llega a un
destino».

El grupo local no sólo participa de
estos recorridos ya preestablecidos,
sino que hacen salidas en los alrede-
dores de la localidad. Cada recorrido
suma más seguidores, del mismo
modo que progresivamente se van in-
corporando más kilómetros a esos re-
corridos.

«En los circuitos que se hacen siempre
se busca una excusa para comer algo y
compartir un buen momento, para subir
fotos a las redes sociales» agrega Maxi

La ruta del domingo 19 salió desde
el Taller Protegido, donde estaba ins-
talada la cantina y feria, hasta la Lagu-
na Los Pampas, donde los participan-
tes y organizadores resaltan el habér-

La Bicicleteada en beneficio
del Taller Protegido

Viene de Tapa, Col. 5 seles permitido el ingreso y recorrido en
el lugar, como así también la colabora-
ción de Bomberos acompañando todo el
recorrido con su camioneta de apoyo,
mientras en el cuartel la ambulancia del
cuerpo estaba preparada en caso de ser
necesaria.

Desde el Taller Protegido los agrade-
cimientos se extendieron a ‘Pelusa’ Bird
que acompañó con su vehículo; a Fa-
cundo Silva,  Daniel Francisco Morta-
rini, Mauro Galañena, ‘Cachito’ Maca-
roni, Natalia Hernández, Marcos Mo-
rresi, Fabricio Corbalán Estefy Amigo
y también a todos aquellos que se acer-
caron a acompañar, colaborar y disfru-
tar junto a los organizadores. Y resalta-
ron a los operarios del Taller que traba-
jaron con toda la onda un domingo. Se
vivió así una linda jornada con algo dis-
tinto en Quiroga de la mano del grupo
Rodar Quiroga y todos los ciclistas par-
ticipantes.

¿Quiénes integran
Rodar Quiroga?

Estos son algunos de los integran-
tes, según la lista brindada por el
mismo grupo: Marcela Soler, Die-
go Quiroga, Maximiliano Sainz,
Mirta Martín, Martín Sosa, Daniel
Díaz, Marcela Lucero, Cecilia Pa-
radela, Cecilia Zufiaur, Virginia
Calvo, Yamila Belén, Dalmiro
Laoretani, Flavia Newman, Ingrid
Ledesma, Camila Macaroni, Der-
lis Canovés, Fernando García Cam-
pos, Lucas Bilbao, Carla Toledo,
Carla Iriarte, Mónica Fuentes, Pa-
tricia Bocatti, Sandra Lucero.

No ocurrió lo mismo
el fin de semana del 17 al 19 de mayo:
7°, 15° y 9° en los ensayos del viernes;
13° el sábado en el cuarto entrena-
miento, pero mejoró sustancial-
mente en la clasificación: fue
tercero en su serie y largó en
quinto lugar la final del domin-
go. Pero no logró completar una
vuelta: «Fin de semana para el ol-
vido! Sigo sosteniendo qué hay pi-
lotos que se tendrían que quedar en
sus casas o dedicarse a otra cosa, no
puedo entender que corriendo a ni-
vel profesional y en una categoría
donde cuesta tanto estar presente
corran de esta manera, realmente
es muy triste y angustiante que se haya
terminarlo nuestro fin de semana en una
sola curva» (…) dijo con la bronca y la
decepción acumulada.

Pero de todos modos nada puede em-
pañar esa alegría fenomenal que se dio,

les da a los suyos, a la gente del AA
Racing Team y a todo el público que lo
sigue por la tele y lo esperó a su llegada
al pueblo para abrazarlo y disfrutar ese
momento, que siempre es mágico, úni-
co e irrepetible.
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